



Grüne Woche: Oberpfalz für Bayern in Berlin

Beitrag

Zwei Oberpfälzer, ein Auftrag: Helmut Amberger aus dem gleichnamigen Amberg hält seit Jahrzehnten als Vorsitzender des Trachtenvereins der Bayern in Berlin als Botschafter die bayerische Fahne in der preußischen Hauptstadt hoch. Der Kallmünzer Tobias Gotthardt als Vorsitzender des Bundesausschusses im Bayerischen Landtag ist zuständig für Bayerns politische Interessen an der Spree. Am Rande der Grünen Woche haben sich beide nun erstmals getroffen – und glänzend verstanden. „Beeindruckend, wie der Verein seit nunmehr 147 Jahren aktiv für Bayerns Traditionen in der Hauptstadt wirbt“, sagt der Landtagsabgeordnete.

Der Chef-Bayer in Berlin

Der Amberger Amberger hat nie seine Kontakte in die Heimat verloren. Bis heute, erzählt der „Ober-Bayer in Berlin“, komme er mindestens einmal pro Jahr zurück ins schöne Vilstal. Intensiv seien auch seine Beziehungen zu anderen Trachtenvereinen in der Region: Amberg, Schmidmühlen, Beratzhausen – Amberger kennt sie alle. In bester Erinnerung habe er den Besuch seiner Berliner Trachten-Mannschaft beim Deutschen Trachtenfest in Bruck in der Oberpfalz im Juni des vergangenen Jahres. Ein Foto mit dem Ministerpräsidenten hat er ganz vorne im Fotoarchiv seines Mobiltelefons. Und auch in der preußischen Ferne fühlen sich Amberger und seine etwa 90 aktiven Vereinsmitglieder der bayerischen Trachtenwelt eng verbunden. „Mit unseren fast 150 Jahren sind wir sogar der älteste, noch bestehende Trachtenverein Deutschlands“, sagt der Vereinsvorstand nicht ohne Stolz.

Botschafter schaffen Netzwerke

Auch Gotthardt ist der weitere Kontakt zu den „Bayern in Berlin“ ein echtes Anliegen: „Ich hab selbst einige Jahre in der Hauptstadt gelebt und gearbeitet – ich weiß um die Bedeutung regionaler Netzwerke dort. Man versteht sich einfach besser“, sagt er. „Und auch der Berliner Bürokratie tut die bayerische Lebensart des „leben und leben lassen“ gut“, weiß er aus der eigenen bundespolitischen Erfahrung.

Als Ergebnis des Gesprächs haben die beiden Oberpfälzer deshalb auch gleich zwei Folgetermine ausgemacht – einen im Vereinsheim der Bayern in Berlin – und eines in der Oberpfalz.

Bericht: MdL Tobias Gotthardt – Fotos: Peter Scholz







Bayerisches Staatsministerium für
Ernährung, Landwirtschaft, Forsten und Tourismus



Kategorie

1. Grüne Woche Berlin

Schlagworte

1. Bayern
2. Berlin
3. Oberpfalz